



© PROJEKTIL / Lichtshow Soul

09.12.2025 11:06 CET

Lilu Lichtfestival Luzern 2026 mit Barock, Beats und Projektionen

Vom 15. bis 25. Januar 2026 verwandelt das Lilu Lichtfestival Luzern die Stadt bereits zum siebten Mal in ein leuchtendes Gesamtkunstwerk. Bekannte Highlights und überraschende Neuerungen versprechen eine Ausgabe voller Magie, Emotionen und Innovation. „Die nächste Lilu-Ausgabe wartet mit zahlreichen Neuigkeiten auf unsere Fans. Ich freue mich sehr auf die neuen und kreativen Formate“, sagt Thomas Fritschi, Festivalleitung. Neben den rund 24 Lichtinstallationen von Kunstschaaffenden aus aller Welt stehen berührende Live-Konzerte, faszinierende digitale Unterwasserwelten und eine barocke Lichtreise im KKL Luzern auf dem Programm. Auch in diesem Jahr verwandeln kreative und erleuchtende Installationen die Stadt in ein

funkelndes Gesamtkunstwerk.

SOUL – tierische Lichtshow in der Jesuitenkirche

Das neweste Gesamtkunstwerk von PROJEKTIL lässt magische „Seelentiere“ erwachen, die in Licht und Schatten tanzen und Raum wie Architektur verwandeln. Saint-Saëns’ „Karneval der Tiere“ wird eigens neu arrangiert und mit modernen Eigenkompositionen, treibenden Beats, souligen Vocals und sphärischer Elektronik verwoben. So entsteht ein audiovisuelles Erlebnis zwischen Traum und Wirklichkeit. Eine Hommage an Fantasie, Musik und Licht.

Musikalische Licht- und Klangmomente

An ausgewählten Daten entführen Live-Acts wie Flora Cash, Niklas Paschburg oder Natascha Polké in eine faszinierende, emotionale Klangwelt. Die Live-Acts begleiten die SOUL-Lichtshow in der Jesuitenkirche. Auch die beliebte Organistin Susanne Z’Graggen begleitet pro Abend eine Lichtshow mit ihrer Musik.

Van Goghs Sonnenblumen und versteckte Katzen

Leuchtende Sonnenblumen ehren Vincent van Gogh und seine Kunst beim Schweizerhof Luzern. Sie verwandeln Farben und Formen in ein lebendiges Gemälde voller Licht und Hoffnung. Kunst, Erinnerung und Emotion verschmelzen hier zu einer traumähnlichen zeitübergreifenden Erfahrung. Beim Kleintheater wird das Publikum zu Katzenspürnasen. Wer entdeckt die Samtpfoten und verrät ihren Standort? Mitmachen lohnt sich, die beste Spürnase kann sogar einen Preis gewinnen.

Baroque Illuminated – Lilu-Lichtshow mit barocken Klangwelten beim Klavierfestival ‚Le Piano Symphonique‘ des Luzerner Sinfonieorchesters im Konzertsaal im KKL Luzern

Jean Rondeau, bekannt für sein Charisma, seine Virtuosität und seine besondere Nähe zum Publikum, entfaltet am 16. Januar 2026 auf Einladung des Luzerner Sinfonieorchesters im Rahmen des Klavierfestivals ‚Le Piano Symphonique‘ seine Meisterschaft im barocken Repertoire mit einer zeitgenössischen Vision. Aus barocken Klangstrukturen formt er mit seinem Cembalo lebendige Klangbilder, die sich zu einem intensiven emotionalen Erlebnis verweben.

Während Rondeau spielt, wird der Konzertsaal in ein atmosphärisches Spiel aus Licht, Farbe und Bewegung getaucht. Die Projektion wandert über die

Balkone und spielt mit der Architektur des Saales. Der Raum scheint zu atmen. Wände und Bühne verwandeln sich in ein schimmerndes Panorama aus Projektionen, die sich im Einklang mit der Musik verändern. Das Publikum sitzt mitten im Geschehen, umgeben von Klang und Licht, als würde der Saal selbst Teil der Komposition werden.

Europas größtes digitales Aquarium im Verkehrshaus der Schweiz

In einer Kooperation mit dem Künstlerkollektiv PROJEKTIL zeigt das Verkehrshaus der Schweiz die Produktion „PixelZoo Ocean“ ab dem 15. Januar 2026 im größten Planetarium der Schweiz. Besucherinnen und Besucher befinden sich dank einzigartiger Technik mitten in einem Aquarium und erleben die Unterwasserwelt hautnah. Die Geschichte, die PROJEKTIL gemeinsam mit dem Zoo Zürich erarbeitet hat, verbindet Kunst, Humor, Storytelling und Klima-Awareness in einem Gesamtkunstwerk.

Lilulino – Bühne für kleine, feine Lichtkunst auf dem Inseli

Mit Lilulino erhält das Lilu Lichtfestival Luzern ein ganz neues Format. Auf dem Inseli entsteht ein Ort, welcher der kleinen, aber feinen Lichtkunst gewidmet ist: nahbar, verspielt und voller Entdeckergeist. Hier präsentieren Newcomerinnen und Newcomer und junge Kunstschaaffende ihre eigenen Lichtprojekte und überraschen mit Kreativität, Emotion und Mut zum Experiment. Poetische Mini-Installationen, Projektionen und interaktive Werke verwandeln das Inseli in eine stimmungsvolle Welt aus Licht, Fantasie und Neugier.

Luzern im Winter entdecken

Neben dem Lilu Lichtfestival gibt es im Januar in Luzern zahlreiche Highlights zu entdecken. Die Stadt bietet eine große Auswahl an komfortablen Hotels und gemütlichen Unterkünften, kulinarische Vielfalt in Restaurants und Cafés sowie zahlreiche Möglichkeiten für Bergausflüge in die verschneite Umgebung. Luzern wird so zum idealen Winterziel für Genuss, Erholung und Abenteuer in einer stimmungsvoll beleuchteten Stadt.

Weitere Informationen zum Lilu Lichtfestival Luzern:
www.lichtfestivalluzern.ch

Weitere Informationen zum Urlaub in der Schweiz gibt es im Internet unter

Informationen an die Medien

Weitere Bilder zur touristischen Schweiz stellen wir Ihnen auf <https://sam.myswitzerland.com> zur Verfügung.

Kontaktpersonen



Tassja Dâmaso

Pressekontakt
Leitung Medienarbeit Deutschland
tassja.damaso@switzerland.com
+49 151 11 429 351



Vivienne Hosennen

Pressekontakt
Distriktleitung Süddeutschland | Head of Trade
Medien in Bayern & Baden-Württemberg
vivienne.hosennen@switzerland.com
+49 (0)711 2070 3031



Valerie von Oppeln

Pressekontakt
Medien in Hamburg / Norddeutschland
valerie.vonoppeln@switzerland.com
+49 (0)30 166 375 072



Andrea Daniele

Pressekontakt
Medien in Berlin / Ostdeutschland
andrea.daniele@switzerland.com
+49 (0)30 166 375 074



Krisztina Keilani-Schmidt
Pressekontakt
Medien in Hessen, NRW, Rheinland-Pfalz und Saarland
krisztina.keilani@switzerland.com
+49 (0)69 509 551 005